

# LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

<p><b>Precios de suscripcion.</b> Murcia, trimestre..... 21 rs. Fuera..... 24 Ultramar y extranjero ... 42 Se dá un figurin cada mes. <b>OFICINAS.</b> Calle de S. Lorenzo, núm. 11.</p>	<p><b>ANUNCIOS DEL CALENDARIO PARA HOY.</b> San Eulogio pb. y mr. y santa Aurea vg. == Sale el sol á las 6 y 17 m. y se pone á las 6 y 4. Sale la luna á las 9 y 8 m. de la n. y se JUBILEO.—En la iglesia del Rosario.</p>	<p><b>Anuncios y comunicados.</b> Línea de anuncios .... 12 mrs. Idem de comunicados.. 24 Los de los suscritores con un 25 por 100 de rebaja. Se admiten contratas á precios de tarifa.</p>
--	---	---

En el *Diario de Anuncios* de Cartagena correspondiente al dia 29 de febrero próximo pasado, hemos leído en la seccion de *cartas chismográficas*, la segunda, que, fechada en esta ciudad en 27 del citado mes, dirige Adela á Amalia, haciéndola una crónica poco benévola del *Entierro de la Sardina* celebrado en el carnaval de este año.

Habíamos pensado no contestar á la indicada carta, porque en este como en casos análogos, el silencio es mas elocuente que la pluma; y sin embargo, si nuestras habituales ocupaciones nos lo permitieran, tal vez descendieramos á hacer su análisis, aunque no estamos acostumbrados á malemployar el tiempo, porque sabemos lo muchísimo que vale.

Mal que pese al *Diario de Anuncios* de Cartagena, nuestro entierro de la sardina es ya célebre, y de nada servirá cuanto en él se escriba para desprestigiarle, mucho menos cuando no solo gran número de cartageneros no han podido menos de hacer el elogio de tan brillante mascarada, sino que ha escitado la admiracion de varias personas distinguidas que de la corte y otros puntos han venido *ad hoc*, ocupando ademas su descripción, así en este como en años anteriores, las columnas de publicaciones notables.

El espíritu que ha dictado la carta en cuestion, es la pretendida rivalidad con que Cartagena cree que nosotros la miramos. Lejos de esto, Murcia nada tiene que desear de la ciudad de los Escipiones, sino compadecerla por el despecho que en la generalidad de sus habitantes produce su mal disimulada envidia.

Hoy es ya de muy mal tono ese antagonismo entre pueblos; y preciándose Cartagena de culta é ilustrada, sinceramente la aconsejamos que abandone su sistemático enojo hácia nosotros que tan poco

la favorece, y considere, que de insistir en él, la sociedad no podrá menos de lanzar contra ella un anatema, lo cual sentiríamos grandemente por ser Cartagena una ciudad que pertenece á la provincia de Murcia.

Lo que debe hacer nuestro colega es escitar oportunamente la esplendidez y buen gusto de los cartageneros, á fin de que entre las muchas cosas que pueden hacer para tener un buen carnaval en su ciudad querida, es un entierro de la sardina, y malo ó bueno, no faltarán murcianos que vayan á verle, sin que despues ocupen las columnas de ningun periódico con apreciaciones poco exactas para desahogar una cólera que jamas han tenido.

No obstante lo dicho, estamos muy lejos de creer que nuestro entierro de la sardina sea una cosa acabada, pero si creemos que hacemos inmensamente mas de lo que otros pueblos con mas recursos. Que haga Cartagena otro tanto, siquiera algo menos, y espere tranquila nuestros plácemes, que la tributaremos con gusto.

El *Jurat bat* de Bilbao, habla sobre la suscripcion nacional para el aumento de la marina y dice que la prensa de las provincias, la mas rebajada y olvidada es la que ha tomado una actitud mas patriótica en el asunto. Cree que para los hombres pensadores á España le hace falta acrecentar su poder en los mares, para lo cual se persuade de que hay elementos en España, como son bosques, astilleros, constructores, marinos, etc. Despues de esto manifiesta que las provincias Vascongadas, que tantas pruebas han dado de abnegacion y españolismo no serian las que peor quedasen en la realizacion de la enunciada idea.

## SECCION OFICIAL.

**RELACION** de las operaciones facultativas que se practicarán por los ingenieros de minas de este distrito.

Clase.—Número.—Nombre.—Sitio.—Interesado.

Término de Aguilas.

Del 23 al 31 de marzo.

Demarcacion.—6338.—Demasia á san José.—Lomo de Bas, barranco de la Laja, diputacion de los Asensios.—D. Antonio José Romero.

Idem.—7009.—Victoria (antes santa Ana) —Barranco de los Asensios, Cuerda del Albaidar, diputacion de Tebar.—D. Lorenzo Fernandez Pastor.

Reconocimiento preliminar.—8155.—Carolina (antes Oculta).—Al Mediodía del cabezo del Albaidar, diputacion de id.—D. Bartolomé Florer.

Reconocimiento por denuncia.—11.—Se ignora (ahora Fucusana).—Charcon, diputacion del Cocon. Se ignora el dueño, don Andrés Sobejano (denunciador).

Plano.—53.—Demasia á segunda Carmen.—Cabezo de los Cuchillos, diputacion de id.—D. Juan Antonio Abellan Culebras.

Demarcacion.—7950.—Compañera (antes Dichosa) —Barranco y collado del Pozo.—D. Mariano Baleriola.

Idem.—7811.—San Eduardo (antes san José).—Cuesta de Gos, barranco de la Laja diputacion de Cope.—José Visado Garcia.

Idem.—7942.—La Casualidad.—Piedras-pietas, barranco de la Calera.—Juan Eusebio Sanchez.

## SECCION DE NOTICIAS.

De «El Eco de Tetuan» periódico que

dirige el Sr. Alarcon, tomamos las siguientes noticias:

La compañía dramática de Ciudad-Real ha escrito al general Rios manifestándole deseos de pasar á esta plaza. Nos consta que el general ha acogido sus proposiciones participándole que, en caso de venir, se les dispensarán todos los auxilios necesarios y la mas decidida proteccion.

Con el mayor gusto participamos á nuestros lectores que el profundo cisma religioso que tenían divididos en dos enconados bandos á los judios de Tetuan, ha desaparecido completamente, y que los dos rabinos en guerra, Naon y Ben-Julf, se abrazaron y besaron hace pocas noches en señal de reconciliacion á presencia del general Rios, á quien cantaron un salmo en accion de gracias.

La comodidad, el aseo y la abundancia van haciendo cada vez mas amable la vida en Tetuan. Los moros, generosos naturalmente, proporcionan á los españoles sus camas y demas mobiliario, tratándoles, no como á alojados, sino como á distinguidos huéspedes. Unido esto á la concurrencia de tiendas de ropa y de comestibles, de fendas y cafés, y de viajeros de todas las naciones, he hecho recobrar mucha animacion á la ciudad vencida.

Parece que Muley-Abbas, rotas de nuevo las hostilidades, ha notificado á todos los pueblos de las cercanias de Tetuan que si bajan á la plaza y no nos hacen todo el daño posible, hará cortar la cabeza á todos sus habitantes. Muley-Abbas á pesar de su carácter dulce y apacible, está por el sistema del terror, y acaso haga necesaria de nuestra parte la adopcion de igual medida, para que los pueblos nos obedezcan, ó por lo menos para que permanezcan neutrales.

Algunos comerciantes de Málaga, segun dice «El Eco de Tetuan,» están en ajuste con los moros para comprar solares y edificar casas en la plaza de España de aquella ciudad, con arreglo al nuevo modelo aprobado por el gobernador.

Doce judias ricamente vestidas, hicieron una visita á la duquesa de Tetuan la que las hizo un gran recibimiento.

Asegúrase que con el señor Salvadores, están prisioneros en Fez, dos oficiales mas y algunos soldados de húsares, todos ellos bien cuidados y asistidos.

El inconstante y peligroso tiempo, consecuencia inmediata de la llegadadel equinoccio primaveral, ha hecho que se suspendan momentaneamente, las prevenciones tomadas para dar principio á la continuacion de nuestra gloriosa guerra de Africa.

Todo está preparado; el soldado lleva sobre sí seis raciones, para igual número de dias; hasta el completo de quince, van de repuesto en las acémilas: para tres meses estan preparadas en los almacenes y aduana de Tetuan; las tropas que del bizarro primer cuerpo de ejército han de

operar en combinacion con la generalidad de las fuerzas militares, estan ya prontas; los trabajos de preparacion y exploracion de una parte del camino que conduce a Tanger estan practicados; y por fin, segun anunciamos a nuestros lectores, se comenzó á mover el campamento y á plegar las tiendas, que cobijan á tantos valientes como soldados cuenta el ejército, ganosos de reanudar la brillante cadena de sus multiplicados triunfos.

Empero, el tiempo ha hecho que las operaciones se detengan aun; la inelencia del cielo y los desencadenados elementos, no han permitido la continuacion del comenzado movimiento.

Suframos algunos momentos mas de impaciencia; aguardemos á que el tiempo serene sus rigores, teniendo en cuenta que el transito del Invierno á la Primavera, ni es tan fuerte ni tan largo como el de Otoño al invierno, y esperemos tener en breve satisfactorias noticias.

Esta inevitable demora no debe preocuparnos demasiado, cuando abrigamos la intima conviccion de que el triunfo de nuestras gloriosas armas, es cuestion de tiempo, no de duda.

En Tanger se ha mandado abandonar la ciudad á todas las mujeres, niños ancianos que no quieran verse expuestos á los estragos de un sitio terrible. Esta resolucion revela un gran recelo de que el ejército español pueda pasar el Fondach, y dirigirse triunfante a la ciudad profana, como la llaman los marroquies. Hacen bien en pensar de este modo para ahorrarse un nuevo desengaño.

La enfermedad que con carácter epidémico se ha declarado en algunos puntos del partido judicial de Villafranca; provincia de Leon, disminuye en intensidad. Se presentan ya muy pocos y benignos casos.

El decano de los generales españoles es el teniente general Eguía, que cuenta 83 años de edad. De los capitanes generales, el mas anciano es San Miguel, que tiene 75 años, y los mas jóvenes O'Donnell y Serrano, que tienen 51 y 50 respectivamente. Los tenientes generales mas jóvenes del ejército español, son los señores Lemery, Cotoner, Pavia, Prim, Echagüe y Lersundi, de los cuales el de mas edad tiene 49 años y el de menos 44.

Los últimos despachos telegráficos de París, confirman la noticia de la dimision de monsieur de Thouwenel. Se asegura que le ha sido aceptada por el emperador, y que positivamente vuelve al ministerio el conde Walewski; en este caso, se reunira el aplazado Congreso, y cambiarán completamente de faz todos los asuntos de Europa.

Las noticias del campamento enemigo son ardientes y helicosas. Nos espera el grueso del ejército en el Fondach, hábilmente fortificado por ingenieros ingleses: el Sultan de Marruecos en persona

parece que se pone al frente de sus armas: ha mandado emisarios á todas las tribus y kabilas, reanimando su desmayado valor: el mes trascurrido desde la toma de Tetuan hasta el dia no ha sido perdido para los moros.

## ÚLTIMA HORA.

Un suceso gravísimo, si se confirma, comunica el telégrafo: dice así el despacho:

«Nueva-York 25 de febrero.--El «Herald» revela el proyecto de la adquisicion de Méjico. El general Huston ha partido para Rio Grande con fuerzas numerosas, destinadas á la espedicion.»

Otro despacho telegrafico, que tampoco carece de importancia, se recibió anoche.

Dice así:

«Londres 8.--El «Times» insiste en asegurar que Inglaterra no hará la guerra para oponerse á la anexion de Saboya á la Francia.»

Campamento de Tetuan 8 de marzo, á las doce de la mañana.--«Continúa el mismo viento y un fuertísimo temporal de agua. Han llegado dos vapores, pero aun no han comunicado con tierra: por lo demas no ocurre novedad.»

## SECCION MERCANTIL.

### Precios del dia 10.


Frigo del pais . . . fan. de	70	a	80	rs.
Mauchego . . . . . de	74	a	76	1/2
Cebada . . . . . de	55	a	56	
Maiz . . . . . de	54	a	57	
Geja . . . . . de		a		

## ANUNCIOS.

Reconocido como el sumamente eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta, atonía (extincion de voz), catarros graves ó crónicos, asma, coqueluches y gripe. Esta pasta de un sabor muy agradable, calma las tos, facilita la expectoracion y tiene sobre todas la demás preparaciones del mismo género la ventaja de no dar ardor ninguno en la boca. Reemplaza á las tisanas pectorales y conviene á las personas que quieren cuidarse no obstante sus negocios y sus viajes.

La justificada nombrada de la pasta George y su fabricacion al vapor han valido á su autor *dos medallas una de plata en 1845 y otra de oro en 1845.* Fábrica en París, rue Tailbout, núm. 26.

Deposito por mayor en Madrid. Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10, y por menor á 40 reales caja en MURCIA botica del Sr. Martinez.--Valencia, Domingo. 72



Director, propietario y editor responsable,  
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.  
Imprenta del mismo, S. Lorenzo, 11.